

MARTES 14 DE SEPTIEMBRE DE 1993

Presentan el Libro *Sucesión Pactada*

Enorme Incertidumbre Sobre el Relevo Presidencial: Lorenzo Meyer

Una de las características de la democracia es la incertidumbre. En México ésta nunca se había dado. Sin embargo, ahora se metió por detrás: por el acercamiento comercial con Estados Unidos.

En estos días estamos viviendo una enorme incertidumbre, no sabemos qué va a pasar y somos marginales al proceso de decisión sobre quiénes van a ser nuestros gobernantes.

Por un lado, especular sobre quién es el próximo candidato del PRI a la Presidencia es divertido, pero por el otro, es humillante porque la sociedad va a participar muy poco en esta sucesión.

Lo anterior fue señalado por Lorenzo Meyer, investigador de El Colegio de México, en la presentación del libro *Sucesión Pactada* que realizó la Unidad de Análisis Prospectivo de EL FINANCIERO, la cual se llevó a cabo en la Casa de la Cultura Jesús Reyes Heróles.

De acuerdo con Meyer, el punto clave de esta sucesión es el factor externo y no tanto lo que ocurra con la élite política al interior del país.

En la presentación del libro también estuvieron presentes Carlos Ramírez, co-

lumnista político; Alejandro Ramos, subdirector de EL FINANCIERO y coordinador de la Unidad de Análisis Prospectivo; Carlos Salomón Cámara, delegado de Coyoacán; y Fernando Valdés, dueño de la editorial Plaza y Valdés.

Carlos Ramírez indicó, a su vez, que la sucesión de 1994 tiene una característica singular: "No se trata sólo de un cambio de gobierno, en esa lógica que prevaleció durante 14 sucesiones presidenciales, explicó, sino de algo mucho más complejo: la permanencia en el poder de un equipo de funcionarios, de un nuevo conjunto de ideas económicas y de un proyecto de nación totalmente diferente al que se fundó después de la lucha armada de 1910".

De esta forma, sostuvo el columnista político, el presidente Salinas deja muchos "candados" legales, productivos y hasta de expectativas como para confirmar que en esta sucesión no habrá sorpresas.

Por su parte, Alejandro Ramos explicó que el objetivo del libro coordinado por él fue encontrarle una nueva arista al periodismo, relacionando un método académico con lo oportuno del trabajo periodístico.